

kedua yaitu 11.00 - 21.00 WIB, shift ketiga yaitu 18.00 - 04.00 WIB, dan shift terakhir adalah pukul 21.00-07.00. Setiap shift terdiri dari lima sampai enam karyawan. Masing-masing shift akan dipantau oleh seorang *team leader* yang akan membuat laporan kepada koordinator *reservation officer*.

Pergantian shift dilakukan tiap satu bulan sekali. Jadi, apabila seorang *reservation officer* mendapat giliran tugas shift pertama maka selama satu bulan tersebut, dia akan bertugas di jam 05.00 – 15.00 WIB. Bulan berikutnya dia akan bertukar shift dengan petugas *reservation officer* yang lain bisa di shift kedua, ketiga, atau keempat. Shift *reservation officer* akan berputar seperti itu seterusnya secara bergiliran dan acak. Petugas *reservation officer* tidak selalu mendapat tugas dengan shift dengan kelompok yang sama.

Selain harus bekerja dalam empat shift, devisa *reservation officer* juga harus bekerja selama enam hari dalam seminggu sesuai dengan peraturan Dinas Ketenagakerjaan. Namun, hari libur tiap karyawan yang bertugas sebagai *reservation officer* tidak selalu jatuh di hari Minggu seperti karyawan pada umumnya yang libur secara bersamaan. Hari libur petugas *reservation officer* akan ditentukan secara bergiliran agar hari Minggu tetap ada yang bertugas untuk memenuhi kebutuhan customer dalam pemesanan taxi.

3. Subjek Ketiga

Petugas *reservation officer* yang menjadi subjek penelitian ketiga bernama Rio Trin Handoyo. Rio Trin Handoyo adalah seorang kepala keluarga dengan istri bernama Vinna Amalia dan kedua putranya yang bernama Erlangaadama dan Arjuma Kenzo Putra Handoyo. Laki-laki berusia 32 tahun ini tinggal bersama istri dan anak-anaknya di Tawang Sari Barat RT 18 RW 04 Kecamatan Taman, Kabupaten Sidoarjo.

Sebelum bekerja di Orenz Taxi, Laki-laki kelahiran Surakarta, 05 Juni 1984 ini pernah bekerja di PT Indomarco Prismaatama atau yang lebih dikenal dengan outletnya yakni indomaret sebagai *Merchandiser Display (MD)* selama empat tahun dalam kurun waktu tahun 2003 sampai tahun 2006. Selain itu Rio juga pernah bekerja di PT Courts Indonesia, Tbk Sebagai sales selama tiga tahun dalam rentang waktu tahun 2006 sampai 2008.

Tabel 1.**Jadwal Kegiatan Wawancara**

No	Hari/Tanggal	Jenis Kegiatan	Tempat
1	Sabtu, 05 November 2016	Wawancara dengan subjek pertama yaitu Bapak Robby Syarif.	Cemandi RT.03 RW.01 Sedati, Sidoarjo
2	Sabtu, 05 November 2016	Wawancara dengan <i>significant others</i> subjek pertama, yaitu Bapak Robby Prahasta, kakak kandung dari subjek pertama.	Cemandi RT.03 RW.01 Sedati, Sidoarjo

yang bersamaan seperti dari pukul 12.00 – 13.00 sedangkan dalam divisi ini harus beristirahat secara bergantian untuk melakukan ibadah ataupun makan, agar apabila ada pelanggan yang telepon tetap ada yang melayani.

Tidak berbeda dengan karyawan lain, karyawan dalam divisi *reservation officer* mendapatkan jatah istirahat selama satu jam, hanya saja istirahatnya tidak bersamaan namun bergantian dengan sesama petugas *reservation officer*.

Dalam penelitian ini peneliti meneliti loyalitas kerja karyawan outsourcing yang tentunya tidak terbentuk begitu saja dalam perusahaan, tetapi ada aspek-aspek yang terdapat di dalamnya yang mewujudkan loyalitas kerja. Masing-masing aspek loyalitas ini merupakan bagian dari manajemen perusahaan yang berkaitan dengan karyawan maupun perusahaan. Aspek-aspek loyalitas kerja yang terdapat pada individu dikemukakan oleh Siswanto (Trianasari: 2005), yang menitik beratkan pada pelaksanaan kerja yang dilakukan oleh karyawan antara lain: **Ketaatan dengan Peraturan, Tanggung Jawab, Kemauan Untuk Bekerja Sama, Rasa Memiliki, Hubungan Antar Pribadi dan Kesukaan Terhadap Pekerjaan.**

Berikut adalah pemaparan peneliti tentang subjek melalui aspek-aspek loyalitas yang dipilih:

Dia sering bangun lebih awal dari saya. Karena tempat kerjanya agak jauh, dia berangkat 1 – 2 jam sebelum jam masuknya. (WCR2B33)

Pada subjek kedua yaitu Khunta Yudhaswara. Khunta mengatakan bahwa dia belum pernah melanggar peraturan, karena dia selalu berusaha memahami pekerjaannya dengan baik dan bekerja sesuai dengan *standart operating procedure* (SOP) yang telah ditetapkan oleh manajemen Orenz Taxi sebagai petugas *reservation officer*(RO).

Saya belum pernah melanggar peraturan yang dibuat. Saya juga melakukan pekerjaan sesuai dengan prosedur yang diterapkan Orenz Taxi sebagai *reservation officer* (RO). (WCR3B27)

Walaupun Khunta pernah datang terlambat, tapi dia selalu izin terlebih dahulu jika harus datang terlambat. Hal itu menjelaskan bahwa dia berusaha datang tepat waktu, dan ketika terlambat terdapat alasan atau keperluan mendadak yang sangat penting sehingga membuatnya tidak bisa datang tepat waktu

Perkataannya juga di dukung oleh kakak kandung Robby, Asta. Asta mengatakan bahwa kepribadian Robby juga sangat baik ketika di lingkungan rumahnya. Meskipun Robby anak laki-laki dia tidak malu untuk mengerjakan pekerjaan rumah.

Hmm... dia suka bantu-bantu pekerjaan dirumah kalau lagi senggang. Kadang-kadang ya bersih-bersih halaman, memperindah tanaman dan semacamnya lah. (WCR2B40)

Dia juga menambahkan, bahwa Robby bertanggung jawab atas masalah-masalah yang ada di keluarganya.

Hmm... gak jarang juga sih. Ketika rapat keluarga kemarin, dia beberapa kali memberikan solusi dengan ide-idenya. (WCR2B50)

Khunta Yudhaswara pun, mempunyai pemmikiran yang hampir sama dengan Robby. Dia mengatakan bahwa, dengan memperbaiki masalah itu sama halnya bertanggung jawab dengan pekerjaan.

Saya akan beritahu Manager selaku kepala devisi tersebut. Kemudian, saya mengambil tindakan seperti yang diperintahkan Manager kepada saya atau teman-teman RO yang lain. (WCR3B45)

Kalau menurut ayahnya, dia sangat bertanggung jawab dengan cara menyelesaikan masalah-masalah yang ada di keluarga ataupun saudaranya.

Kalau ada masalah apapun baik di lingkungan keluarga atau saudaranya, dia yang biasanya menemukan solusi paling cepat. Semacam cekatan gitulah anaknya. (WCR4B55)

Tidak jauh berbeda dengan keduanya, Rio juga melakukan hal yang sama. Dia menambahkan bahwa diskusi dengan rekan kerja yang lain sangatlah membantu dalam menyelesaikan persoalan.

Tentunya, Manager harus diberitahu terlebih dahulu, barulah saya mengambil tindakan. Kalaupun saat itu tidak ada Manager saya akan meminta pendapat rekan kerja saya terlebih dahulu. (WCR5B76)

Istrinya juga mengatakan bahwa, sebagai kepala keluarga, Rio mampu menangani masalah-masalah yang ada di keluarganya.

Pastinya, dia kan kepala keluarga. Jadi permasalahan apapun, dia pasti ikut campur tangan untuk menyelesaikan permasalahan tersebut. (WCR6B47)

Tabel tersebut menunjukkan matrix dari hasil analisis bahwa ketiga subjek mempunyai pemikiran yang positif dalam menghadapi masalahnya untuk menunjang loyalitas kepada perusahaan. Hal ini juga tidak lepas dari bantuan keluarga dan lingkungan subjek serta bentuk pemikiran yang sederhana dari tindakannya. Subjek selalu berusaha untuk menyelesaikan masalahnya tanpa harus merubah emosinya karena jika hal ini terjadi bukan tidak mungkin subjek akan mengalami kesulitan.

Masalah yang dihadapi ketiga subjek, dapat diatasi dengan sikap positif. Bentuk dukungan dari orang terdekat menjadikan subjek menjadi baik. Hal ini sesuai dengan yang dikatakan oleh Grotberg (1994), kualitas loyalitas setiap orang tidaklah sama, sebab loyalitas seseorang sangat ditentukan oleh tingkat usia, taraf perkembangan, intensitas seseorang dalam menghadapi situasi– situasi yang tidak menyenangkan serta seberapa besar dukungan sosial dalam pembentukan loyalitas seseorang.

Pada temuan kali ini, ketiga subjek dapat beradaptasi dengan baik. Sehingga akan berpengaruh kepada perusahaan, jika karyawannya merasa nyaman dalam bekerja. Ketiga subjek ini mempunyai kemiripan dalam pemaknaan loyalitas, mereka menganggap kegagalan atau permasalahan dalam bekerja adalah sebagai guru dan pelajaran. Subjek dapat mengatasinya dengan produktif dan menjalaninya dengan sikap positif, sedangkan kesamaan yang lainnya juga mempunyai sikap positif

dalam menerima apa yang bisa dia dapatkan untuk saat ini. Dengan bekerja secara maksimal, ketiga subjek percaya bahwa tujuan mereka akan bisa tercapai.

Ketiga subjek mampu mengatasi tekanan yang terjadi dengan sikap yang optimis, ketiga subjek dapat memulihkan keadaan mereka dengan baik yang menjadikan ketiga subjek tetap memiliki hubungan yang baik dengan orang lain. Hal ini juga ditunjukkan dengan dukungan dari orang terdekat pada ketiga subjek, ketiga subjek juga sama-sama mempunyai pengendalian keinginan yang baik karena ketiga subjek dapat bertahan dengan kondisi mereka tanpa mempengaruhi kondisi emosi. Pada kondisi yang menghambat dalam pekerjaannya ini dapat diatasi ketiga subjek dengan baik. Ketiga subjek dapat meraih aspek positif dari masalah-masalah yang dihadapi, lebih giat lagi dalam menjalankan bekerja, serta tidak lagi memikirkan masalah yang sempat menghambat pekerjaannya.